
Ata de no 0912024, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia.
Reunião Ordinária de 09 de abril de 2024. Aos nove dias do mês de abril do ano dois
mil e vinte e quatro, às dezenove horas, na sede da Câmara Municipal de Teixeira
de Freitas, sito à Rua Massanori Nagao, No 64, Bairro Centro, no município de
Teixeira de Freitas - BA, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara Municipal de
Teixeira de Freitas -Bahia, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente
interino da Casa, Vereador Marcelo Santos Teixeira, com a presença dos demais
vereadores constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum, o
Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Em seguida, convidou o vereador
Ronaldo Alves Cordeiro para fazer a leitura de um trecho bíblico. O senhor
Presidente interino convidou o Sr. João Botton, vice-diretor do lF Baiano para
compor a mesa. Após, o Senhor Presidente informou que, tendo em vista que as
Atas das ReuniÕes passadas foram disponibilizadas anteriormente aos vereadores,
submeteu à votação a ata da Reunião ordinária do dia 26 de março de 2024, que foi
aprovada. Submeteu à votação a ata da Reunião Ordinária do dia 02 de abril de
2024, que foi aprovada. Solicitou então ao Primeiro Secretário, vereador Joris Bento
Xavier, que fizesse a leitura da matéria do expediente. MATERIA DO EXPEDIENTE
que constou de: Ofício N' 0412024, de 08 e abril de 2024, de autoria do vereador
Carmino Oliveira Santana, justifica ausência na Reunião Ordinária do dia 09 de abril
de2024; OfÍcio No 1112024, de 08 e abril de 2024,de autoria do vereador Bernardo
Cabral, justifica ausência na Reunião Ordinária do dia 09 de abril de 2024; Ofício de
autoria do vereador Luiz Santos Rodrigues, justiÍica ausência na Reunião Ordinária
do dia 09 de abril de 2024;Ofício N'11712024, de 08 e abril de 2024,de autoria do
vereador Ailton da Cruz Pereira, justifica ausência na Reunião Ordinária do dia 09 de
abril de 2024: OÍicio N' 11812024, de 08 e abril de 2024, de autoria do vereador
Marcos Gomes de Almeida, justifica ausência na Reunião Ordinária do dia 09 de
abril de 2024: Ofício N' 11912024, de 08 e abril de 2024, de autoria do vereador
Uivanthê Brito de Andrade, justifica ausência na Reunião Ordinária do dia 09 de abril
de 2024: Ofício No 12012024, de 09 de abril de 2024, de autoria do vereador Antônio
Francisco Coutinho, justifica ausência na Reuniâo Ordinária do dia 09 de abril de
2024; Oficio S/N, de 01 de abril de 2024, de autoria do Diretor-Geral do lF Baiano
Campus Teixeira de Freitas, Sr. João Batista Botton, requer uso da Tribuna Popular
onde apresentará projetos pedagógicos dos Cursos Superiores em Engenharia
Florestal e em Administração para apreciação popular; lndicação No 80/2024, de 04
de abril de 2024, de autoria do vereador Ailton da Cruz Pereira, INDICA ao Exmo. Sr.
Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto às secretarias competentes, para que .
seja viabilizada aquisição e instalação de lixeiras, em pontos estratégicos, para a
praça e parque municipal da Biquinha; lndicação No 8112024, de 05 de abril de2024,
de autoria do vereador Marcos Gomes de Almeida, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito
Municipal, para que seja feita a instalação de 3 postes com lâmpadas para o trajeto \
na Rua Castelo que fica localizado no Bairro Bonadiman; lndicaçáo No 82/2024, de|
05 de abril de 2023, de autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da Silva,
INDICA ao Exmo Sr Prefeito que seja feito reparo em toda iluminação da Avenida
Presidente Getúlio Vargas, do trevo BR 101 até a rotatória da Maternidade infantil
UMMI; lndicação No 83/2024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador
Carmino Oliveira Santana, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, para que seja
designada a construção de duas paradas de ônibus escolar no Bairro: Nicanor
Neves Barros, no Distrito de Santo Antônio; lndicação No 8412024, de 08 de abril de
2024, de autoria do vereador Ailton da Cruz Pereira, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito
Municipal, que mobilize esforços junto às secretarias competentes, para que seja
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viabilizado junto ao município campanha periódicas educativas de conscientização
aos donos e criadores de pets em geral (animais de estimação), divulgando através
de cartazes, rádios e TV; lndicação N" 85/2024, de 08 de abril de 2024, de autoria
do vereador Bruno Santos Barbosa, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que
mobilize esforços junto às secretarias competentes, para que o município realize a
compra do medicamento resperidona líquido para atender as crianças autistas no
municipio, e a distribuiçâo também de ansiolíticos e antidepressivos nas unidades
básicas de saúde de Teixeira de Freitas; lndicaçâo N" 86/2024, de 08 de abril de
2024, de autoria do vereador Bruno Santos Barbosa, INDICA ao Exmo Sr. Prefeito
Municipal que mobilize esforços junto à secretaria competente para que sejam
climatizadas as salas de aulas das escolas Agenor José Mendes da comunidade da
Palha e da escola Alfredo Felix Correia da comunidade da Cascata da zona rural de
Teixeira de Freitas, bem como instalação de parquinhos nas mesmas. Moção de
Congratulação N" 59/2024, de 05 de abril de 2024, de autoria do vereador Joris
Bento Xavier, à Sra. Jaqueline Camata, Moçáo de Congratulaçáo N" 60/2024, de 05
de abril de 2024, de autoria do vereador Carmino Oliveira Santana, ao Sr. Rosemir
Joaquim de Brito; Moção de Congratulação N'6112024, de 08 de abril de 2024, de
autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, à Sra. Antônia Passos dos
Anjos; Moção de Congratulação N" 6212024, de 08 de abril de 2024, de autoria do
vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, ao Sr. Gildazio Silva Ferreira (Gil do
Padre); Moção de Pesar No 63/2024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador
Ubiratan Lucas Rocha Matos, à família enlutada da Sra. Taina Conceiçáo Santos;
Moção de Congratulação No 6412024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador
Antônio Marques Ferreira da Silva, ao Sr. Elias Pereira dos Santos Viana; Moçáo de
Congratulaçáo No 65/2024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador Ronaldo
Alves Cordeiro, à lgreja Batista em Vila Caraípe; Requerimento N'2212024, de 08 de
abril de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER à
V.Exa, que seja encaminhado a esta Casa Legislativa informaçÕes sobre o contrato
da CAABA ENGENHARIA, CNPJ 42370957000170 e sede em Salvador, BA,

referente construção da quadra de esporte Escola Solidariedade, informando: í -
Valor total do contrato. 2 - Se o ocorÍeu o aditamento de contrato. 3 - Prazo da
construção. 4 - lnformar os valores repassados para empresa; Requerimento No

2312024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, REQUER à V.Ex", que seja encaminhado a esta Casa Legislativa
informações sobre o contrato Prime Consultoria e Assessoria Empresarial Ltda, sob
número de CNPJ: 05.340.639/0001-30, com endereço comercial a Calçada Canopo
N' í í - 2' andar - sala 3, bairro Alphaville, na cidade de Santana de Parnaíba em
São Paulo, valor do contrato de R$ 7.049.442,34 (07 milhões quarenta e nove mil
quatrocentos e quarenta e dois reais e trinta e quatro centavos). lnformando: 1 -
Valor total do contrato e repasses feito pelo Município; Requerimento N" 2412024, de
08 de abril de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER
à V.Ex", que seja encaminhado a esta Casa Legislativa a pedido da família da
jovem, informações sobre a internação e morte no Hospital Municipal Teixeira de
Freitas, de Taina Conceição Santos. Solicita ainda: 1. Cópia do Prontuário Médico
da 3. Laudo médico; 4. Parecer técnico do Hospital, Projeto de Lei do Legislativo No

812024, de 04 de abril de 2024, de autoria do vereador Mateus Padilha Guerra,
institui o portal dos Conselhos Municipais do município de Teixeira de Freitas;
Projeto de Lei do Legislativo No 019/2024, de 08 de abril de 2024, de autoria do
vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, Dispôe sobre o Programa de lncentivo à
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Pessoas com Deficiência, Síndromes ou Transtorno do Espectro Autista, no âmbito
do Município de Teixeira de Freitas e dá outras providências; Projeto de Lei do
Legislativo N" 2012024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador Ubiratan
Lucas Rocha Matos, que "Cria a Indenização destinada a Guarda municipal de
Teixeira de Freitas, para o pagamento das despesas decorrentes da aquisição de
uniformes; Projeto de Lei do Legislalivo No 2112024, de 08 de abril de 2024, de
autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, "lnstitui no município de
Teixeira de Freitas, o Programa "Adote Projetos Esportivos" e dá outras
providências"; Projeto de Lei do Executivo No 1112024, de 15 de março de 2024, de
autoria do Poder Executivo," Estabelece a implantação e implementação da Política
Municipal de Educação lntegral em Tempo lntegral na Rede Pública Municipal de
Educação de Teixeira de Freitas e dá outras providências. Ato continuo, passou- se
a entrega das Moções: vereador Carmino Oliveira Santana, representado pelos
assessores Sr. Flávio Lacêrda e Sra. Bruna entregou a Moção de Congratulação ao
Centro Recreativo WA. Vereador Bruno Santos Barbosa entregou a Moção de
Congratulação a Sra. Maria Aparecida Evangelista de Souza. Vereador Mateus
Padilha Guerra entregou a Moção de Congratulação a Sra. Sandra de Jesus
Rodrigues e a Sra. Leliane Chaves. Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo
entregou a Moção de Congratulação ao Sr. Genivaldo dos Santos Oliveira. Com
fundamento no artigo 258 do Regimento lnterno da Câmara Municipal, o Sr.
presidente convidou o Sr. João Batista Botton, para Íazer o uso da tribuna popular
no tempo de 07 minutos, no qual tratou do tema: projetos pedagógicos dos Cursos
do lF Baiano Campus Teixeira de Freitas Superiores em Engenharia Florestal e em
Administraçâo. lniciou-se o grande expediente, onde o Senhor Presidente passou a
palavra aos ORADORES INSCRITOS: Marcos Gusmão Pontes Belitardo: iniciou
sua fala pontuando a questão da Saúde do município e optou por não abordar certos
assuntos por respeito à dor da família envolvida. Afirmou que continuará trabalhando
nos bastidores para que estes exemplos não se repitam, pois afetam profundamente
a comunidade. Ressaltou sobre os servidores, em específico aos servidores da
saúde que vem enfrentando insegurança em desempenhar suas funções. Destacou
a falta de prioridade na saúde pública pela gestão atual. Questionou a alocação
desproporcional de recursos, com uma pequena parcela destinada à
saúde. Concluiu reiterando sua determinação em não se calar e em resistir a todos
os ataques que venham a enfrentar. Ubiratan Lucas Rocha Matos: Fez menção às
proposições apresentadas nesta Reunião e destacou sua importância. Abordou
os problemas da saúde no município, e relatou um caso ocorrido com uma jovem
levando a óbito na UMMI. Expressou sua indignação com a situação e pediu uma
investigaçâo para esclarecer os fatos. Além disso, criticou uma nota emitida pela
Secretaria de Saúde, considerando-a preconceituosa e desrespeitosa. enfatizou o
papel fundamental dos parlamentares em discutir e resolver problemas como esse,
observando os dois lados da questão. Finalizou seu discurso reafirmando seu
compromisso em defender a vida. Joris Bento Xavier: expressou solidariedade à
família da Tainá, que faleceu após um parto cesariano no Hospital Municipal de
Teixeira de Freitas. Destacou a importância de aguardar os resultados dos laudos
periciais para avaliar se houve negligência médica, enfatizando a sensibilidade

cessária diante da situação. Mencionou sobre outro caso que aconteceu há dois
anos com a jovem Nicole. Defendeu a administraçáo do prefeito municipal,
destacando as melhorias com várias obras realizadas na infraestrutura, educação e
saúde da cidade. Concluiu reiterando apoio à familia da Tainá e confiando na
verdade dos fatos. Com base no artigo 240 do Regimento lnterno o vereador Marcos
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Gusmão Pontes Belitardo solicitou o direito de resposta pelo prazo de í minuto por
seu nome ser citado no uso da palavra do vereador Joris Bento Xavier. Sendo
portanto, concedido pelo Sr. presidente. Em seguida com base no artigo 240 do
Regimento lnterno o vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos solicitou o direito de
resposta pelo prazo de 1 minuto por seu nome ser citado no uso da palavra do
vereador Joris Bento Xavier. Sendo, portanto, concedido pelo Sr. presidente.
Ronaldo Alves Cordeiro: expressou condolências à famÍlia de Tainá Conceição
pelo seu falecimento e ressaltou a importância do esclarecimento do ocorrido. No
entanto, enfatizou que não considera cabível a instauração de uma CPI neste
processo. Destacou a relevância do lnstituto do lF Baiano para o município.
lnformou sua filiação ao partido DC- Democracia Cristã e ressaltou seu compromisso
em trabalhar pelo desenvolvimento de Teixeira de Freitas, sempre buscando os
melhores resultados para a cidade. Bruno Santos Barbosa: iniciou seu
pronunciamento destacando a importância da chegada de novos cursos na cidade
para fortalecer a educação, enfatizando a cidade de Teixeira de Freitas como um
centro educacional. Mencionou uma caminhada de conscientização do autismo e
agradeceu ao prefeito a sensibilidade em poder atender as demandas solicitadas.
Fez menção às proposiçÕes apresentadas para melhorias na saúde pública, como a
compra de medicamentos para crianças autistas e a distribuição de ansiolíticos e
antidepressivos nas unidades básicas de saúde. Ressaltou sobre o caso do
falecimento de Tainá Conceição após um parto cesariano no Hospital Municipal de
Teixeira de Freitas, lnformou que foi protocolado um ofício na Secretaria de Saúde e
também na maternidade UMMI, para entender de fato com veracidade, com respeito
e sem sensacionalismo sobre o óbito ocorrido. Leu as questÕes levantadas no
ofício. Propôs a realizaçáo de uma reunião interna com os vereadores e a equipe
médica que acompanhou o caso da paciente Tainá Conceição dos Santos, que
gerou uma ampla repercussão, onde deverá apresentar documentos que
esclareçam o ocorrido. Enfatizou que não utilizará suas redes sociais para comentar
sobre o ocorrido antes de obter uma resposta concreta sobre o caso. Relatou que o
prefeito Marcelo se mostrou disponível para responder a todas as perguntas do
parlamento, destacando a transparência da administração municipal. Finalizou
seu discurso solicitando respeito pela sociedade teixeirense e pelas pessoas que
estão comprometidas com uma polÍtica séria. Com fundamento no artigo 240 do
Regimento lnterno o vereador Joris Bento Xavier solicitou o direito de reposta, pelo
seu nome citado no uso da palavra do vereador Bruno Santos Barbosa, sendo,
portanto concedido pelo Sr. Presidente. Mâtêus Padilha Guerra: Ressaltou que o
desespero da oposiçáo é devido o progresso e a expansáo contínua de Teixeira de
Freitas. Parabenizou as homenageadas com as moções de congratulaçôes de sua
autoria, reconhecendo seus méritos e contribuiçÕes para a comunidade. Destacou a
importância de combater as informações falsas, especialmente relacionadas ao
auxílio do fardamento. Comprometeu-se a representar os cidadãos teixeirenses com
respeito e dignidade, náo só apenas no microfone mas com atitudes. Expressou
condolências à família de Tainá e solidariedade a todas as mulheres que
enfrentaram violências obstétricas. Além disso, informou sobre projetos de
pavimentação e melhorias de infraestrutura nos bairros Duque de Caxias, Liberdade

Liberdade ll e Arco Verde. Neste momento, o Presidente interino Vereador
Marcelo Santos Teixeira, transferiu a presidência ao primeiro secretário vereador
Joris Bento Xavier, para que ele mesmo pudesse fazer o uso da palavra. Marcelo
Santos Teixeira: iniciou seu pronunciamento expressando solidariedade à família
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jovem Tainá pelo seu falecimento. Ressaltou sua experiência no Conselho
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Tutelar, onde acompanhou situações semelhantes a essas, onde faleceram mães ao
dar a luz e principalmente jovens. Enfatizou que, em tais situaçóes, nunca se utilizou
de privilegios para fazeÍ política. lnformou que encaminhou um manifesto ao
Ministério Público e a solicitação de esclarecimentos à UMMI. Ressaltou a
importância dos vereadores buscarem esclarecimentos em nome do povo,
enfatizando a necessidade de ética na representação. Reafirmou seu compromisso
em jamais utilizar tragédias humanas para fins políticos. Por fim, parabenizou o
prefeito municipal, presidente do partido União Brasil, pelo evento realizado no
Clube Kaikan, elogiando sua competência como gestor. ORDEM DO DlA.
Prosseguiu solicitando a autorização do plenário para votação em bloco das
lndicações, Pedido de Providências e Moções, sendo, portanto, autorizado.
Submeteu em votação as lndicações e pedidos e Providências, que foram
aprovadas. Submeteu á votação as Moções, que foram aprovadas. Em votação o
Requerimento No 2212024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador Ubiratan
Lucas Rocha Matos, REQUER à V.Ex", que seja encaminhado a esta Casa
Legislativa informações sobre o contrato da CAABA ENGENHARIA, CNPJ
42370957000170 e sede em Salvador, BA, referente construçáo da quadra de
esporte Escola Solidariedade, informando: 1 - Valor total do contrato. 2 - Se o
ocorreu o aditamento de contrato. 3 - Prazo da construção. 4 - lnformar os valores
repassados para empresa, que foi reprovado com 07 votos "não e 02 votos 'sim".
Em votação o Requerimenlo N' 2312024, de 08 de abril de 2024, de autoria do
vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, REQUER à V.Exa, que seja encaminhado a

esta Casa Legislativa informações sobre o contrato Prime Consultoria e Assessoria
Empresarial Ltda, sob número de CNPJ: 05.340.639/0001-30, com endereço
comercial a CalÇada Canopo N' í í - 2' andar - sala 3, bairro Alphaville, na cidade
de Santana de Parnaíba em São Paulo, valor do contrato de R$ 7.049.442,34 (07
milhões quarenta e nove mil quatrocentos e quarenta e dois reais e trinta e quatro
centavos). lnformando: 1 - Valor total do contrato e repasses feito pelo MunicÍpio,
que foi reprovado com 07 votos "não" e 02 votos "sim". Em votação o Requerimento
N' 2412024, de 08 de abril de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, REQUER à V.Et', que seja encaminhado a esta Casa Legislativa a pedido
da família da jovem, informaçôes sobre a internaçáo e morte no Hospital Municipal
Teixeira de Freitas, de Taina Conceição Santos. Solicita ainda: 1. Cópia do
Prontuário Medico da 3. Laudo medico; 4. Parecer técnico do Hospital, que foi
aprovado com 05 votos "sim e 03 votos" não". Em atenção a solicitação de pedido
de resposta realizado pelo vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, o Sr.
Presidente interino Marcelo Santos Teixeira, concedeu um minuto para sua
manifestação. O vereador Marcos Gusmao Pontes Belitardo Íez o uso da palavra
pelo tempo de um minuto. Ato Continuo, em atençáo a solicitação de pedido de
resposta realizado pelo vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, o Sr. Presidente
interino Marcelo Santos Teixeira, concedeu o tempo de um minuto para sua
manifestação. O vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos fez o uso da palavra pelo
tempo de um minuto. Em atençáo a solicitação de pedido de resposta realizado pelo
vereador Joris Bento Xavier o Sr. Presidente interino Marcelo Santos Teixeira,
concedeu o tempo de um minuto para sua manifestação. O vereador Joris Bento
Xavier fez o uso da palavra pelo tempo de um minuto. Neste instante, não mais
h ndo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e declarou

rrada a presente reunião. E para constar, eu, Joris Bento Xavier, primeironce
secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, será assinada
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por mim, pelo Presidente e demais vereadores presentes que com estiverem de
acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, de 09 de Abril de 2
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